

# 由良川河川愛護モニター報告

**【報告内容】**

- ①河川に関する要望
- ②河川利用上の不具合
- ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
- ④油の流出、生物の大量死、不審物等
- ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動
- ⑥その他

令和4年1月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 大雲橋～大雲橋 (左右岸 8.2～21.2 km)	<p><b>【1月19日(水曜日)10:00～11:30/大雲橋～舞鶴市地頭橋】</b></p> <p>大雲橋から地頭橋間を車で走行しながら所々で車を止め、河川の状況を調べました。年末からの雪が河畔に残っていました。所々で河岸の竹が道路側に倒れ掛かっているところがありました。以下感想を記し報告に代えたいと思います。</p> <p>① 大雲橋南詰に設置されている水位表示計に撤去の紙が貼ってありました。なぜ撤去されるのでしょうか。地元では水害時はもちろん普段でもよく水位を見ている人が多くいます。検討したいと思います。</p> <p>⑥ 今年は雪が多く河川の竹が道路側に倒れて交通の障害になっているところがあちこちで見られます。地頭トンネルの川側の道路に竹が道路をふさいでいる箇所がありました。(のこぎりを持っていけば切ろうかと思ったのですができませんでした。) 伐採をお願いします。</p>	<p>1月分の通報書につきまして、ご送付いただきありがとうございます。</p> <p>①大雲橋南詰の水位情報表示板につきましては、老朽化、部品の製造終了などを理由に撤去を予定しており、今後はインターネットでの情報提供にシフトしていく考えです。「由良川リアルタイム防災情報」では水位や雨量、ライブカメラの画像をご覧いただけます。ご理解の程よろしくお願いたします。</p> <p>(<a href="https://www.fukuchiyama.kkr.mlit.go.jp/Top.aspx">https://www.fukuchiyama.kkr.mlit.go.jp/Top.aspx</a>)</p> <p>②河川区域内の倒竹・倒木に関しましては、位置や範囲を確認しているところです。通報いただいた箇所については、道路管理者である舞鶴市へお伝えいたします。</p>
由良川 大雲橋～旧大江町域 (左右岸 21.2～29 km)	<p><b>【1月21日(金)雪 10:00 由良川在田橋からおおえみかわ橋】</b></p> <p>⑥ 今年は雪がよく降ります。本日も小雪が舞っています。降雪は多くありませんが、3cmぐらい積もっている感じです。場所によっては以前からの雪が溶けず深い所では膝下くらいあります。特に河川に異常はありません。河面には鴨が群れを作って泳いでいます。冷たくないのかな?川べりは雪が積もり季節を感じます。内水ポンプの工場現場では作業をされている方が見受けられます。大変ご苦労様です。世の中はコロナ感染症の話題で溢れています。府北部でも感染が広がっているとの情報。気を引き締めましょう。お忙しい中、通報書の回答いただき、ありがとうございます。</p>	<p>1月分の通報書につきまして、ご送付いただきありがとうございます。</p> <p>季節を感じられる情報のご提供ありがとうございます。今年は雪が多く、積雪による倒木・倒竹にも苦慮しているところです。</p>
由良川 笹巻橋～音無瀬橋 (左右岸 31.8～37 km)	<p><b>【1月28日(金曜) 10:05～11:05】</b></p> <p>③ 1 音無瀬橋下 河川敷：                      10:05頃、昨夏のバーベキュー実施場所付近にて、大人2人(男・女)、犬4匹によるドッグラン中であり、以前にもやっていたので、ドッグランには最適な場所なのかなと思った。</p> <p>付近には、ゴミ等は見当たらなかった。</p> <p>2 音無瀬橋右岸 下流500m付近：                      10:15頃、土手下隣接道路付近の河川敷に、プラスチック製の透明衣装ケースらしき物が、数十点投棄されており、周囲の状況とは特異な状況であった。</p> <p>3 笹巻橋左岸 上流元天津小学校付近：                      10:30頃、土手上的の道路で、近くの天津保育園の職員及び園児約20名が、凧揚げを行っていた。曇りで少し肌寒かったがとても楽しそうで、懐かしい光景であった。</p>	<p>ゴミの投棄や河川利用状況に関する情報提供ありがとうございます。</p> <p>ゴミ投棄箇所においては河川巡視にて確認して参ります。</p> <p>引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。</p>
由良川 音無瀬橋～さくら橋 (左右岸 37.2～38.8 km) 土師川 (左右岸 0.0～2.2 km)	<p><b>【令和4年2月5日(土曜) 10:00/福知山市字堀地先 土師川右・左岸 0.5～1km他】</b></p> <p>①今月も、堤防沿いから見る範囲では、河川の異状は見られなかった。</p> <p>先日の両丹日日新聞に、国土交通省福知山河川国道事務所と福知山市道路河川課、福知山公立大学の協力企画で、由良川の景観をゴムボートから撮影した様子をYouTubeで公開しているという記事が載っていた。とても面白い企画だと思う。</p> <p>コロナ禍が落ち着いたら、「由良川の魅力再発見」と名付けて、ぜひ一般市民が参加できるイベントをしてほしい。以前あったと思うが、カヌー教室とか、あるいは川下りとか、老若男女が参加できる企画を考えてもらえたら、私自身も参加してみたいと思っている。</p> <p>その際に、由良川の歴史や、危険性にも触れた資料を配布したら、啓発になるのではないだろうか。</p>	<p>河川利用に関する情報提供ありがとうございます。</p> <p>カヌー教室、川下りに関しては、今年度の「河川愛護月間」実施要綱にて、地域住民、市民団体等が主催する体験活動への支援に取り組むよう、定められておりました。来年度の内容は不明ですが、河川管理者としてできる範囲での取り組みを行いたいと思います。</p> <p>資料配付による啓発、ご提案いただきありがとうございます。今後イベントの開催があれば、検討させていただきます。</p>

